
令和３年度 守山まるごと活性化（玉津学区）推進会議 

Ａ  歴史伝統文化部会 会議 【第１回】≪議事録≫ 

 

日時：令和３年７月１２日（月） 

午後７時 30 分から８時 50 分  

場所：玉津会館 会議室１ 

 

    ●部会リーダーの選出 

  宮嶋リーダーから渋谷リーダーに交代。 

 

●玉津学区のパネルの活用 

  ①語り部部会で、玉津小学校で、語りべをやっている。毎週金曜日の読書

タイムに行っている。 

玉津学区の名称の由来を一年かけて、調べて、パネルにまとめたものができ

たので、その玉津小のかたりべの時間の一コマにいれたらどうか。   内容

が、地域の歴史を知ることができ、非常に良い。対象は高学年の６年生くらい

でどうであろうか。語り部部会で 12 月と１月の６年生の予定が空いている。

時間は、15 分である。 

→卒業する前に、玉津の名称の由来や、地元の自治会の由来を勉強でき、有

意義である。 

  ☆意見☆ 

   ・パネルを見せるだけでは、一瞬で終わる。また、載せてあるものをそ

のまま読むだけでは、理解がむずかしい。 

   ・説明の内容は、これから、パネルの内容に合わせて、調べてきたこと

を参考にしながら、わかりやすい説明を作る必要がある。 

   ・12 月と１月に行うとなると、２クラスなので、また、４自治会あるの

で、自治会を前半、後半に分けておこなったらどうか。 

   ・小学生の前で発表となると、原稿の作成から、時間配分等を練習した

い 

   ・今後もパネルを作成するときのために、パネルに作成日を記入してほ

しい。 

   ・当部会のメンバーで現状、十二里代表がいないので、意見に偏りが出

かねない。 

  ②パネルは玉津学区全体のものと各自治会のものがある。せっかく、調べ 

て、パネル一枚にまとめ上げたものであるので、各自治会館に掲示しては 

どうか。会館にも掲示する機会があれば掲示したらどうか。 



   →会館に常時掲示するスペースがあるかどうかは、検討しなければいけ 

ないが、学区民にひろくみてもらう機会は、学区民のつどいや諏訪家屋敷 

まつりなど機会はある。一度確認する。 

   パネルを、増刷して、各自治会館に渡すのは、予算の都合等もあるの 

で、調べて確認する。 

 

 ●今年度の活動テーマ 

  ①玉津学区には、文化財が多く存在する。部会員にも改めて、玉津の歴史

を勉強し、さらに知識を深めていきたい。写真や資料で、１年学習するよ

うにしたい。 

    そして、最終年度には、集大成として、文化財等も含めた、玉津学区

の歴史冊子かマップを作ることを目標とする。現在のマップは、蓮如上人

を取り上げたマップである。 

  ☆意見☆ 

  ・マップを作るときや、紹介するときのための、市指定以上とか県指定以

上とか、何か基準を設けたらどうか。 

→各自治会で調べてもらいたい。 

  ・自治会によっては、重要文化財に指定されていないが、歴史的に価値あ

るものがある。 

   →その点は部会で協議して判断する。 

 

 ●玉津の歴史略年表について 

  ①縄文時代からの年表であるが、玉津には様々な歴史が残っている。これ

から、各地区からの情報もいただいて、深めていきたい。 

  

 ●諏訪家屋敷まつりの協力について 

  ①開催され、日程が決定されれば、再度協議したい。 

  ☆意見☆ 

  ・11 月３日小菊会は開催される。パネル展示も検討してみてはどうか。 

 

 

 

 

● その他 

①今年、赤野井に半夏生を観に沢山の人が来ている。県外からもきている。

ただ、案内の看板や標識がないので、みなさん迷っている。案内表示があ



れば、みなさん迷わずに見てもらえるのではないか。 

 ちなみに、荒見では、自治会で通りの名前の案内表示を作っている。 

 

●次回の検討内容について 

  ・玉津小学校でのパネル発表の内容検討について 

 

 ●館外研修について 

  ・語り部部会で、日野町のひなまつりの話を研修しにいくので、同じ歴史

部会として、合同で研修するのかどうか。 

  →交通手段は市バスを手配しているので、可能である。研修日は、来年２

月 18 日（金）である。 

 

 ●次回は、９月 27 日（月）19 時 30 分に開催する。 


